



佐工だより

佐賀県立佐賀工業高等学校 総務部発行 第360号 (2022年8月)



今年の梅雨は短くて、夏休みに入るずっと前から夏本番、という気温になりました。1学期は学業に部活動に一生懸命取り組みましたか。夏休みを暑い、暑いと無為に過ごすなかれ。各教科からの課題はもちろんのこと、自分で課題を見つけて、みっちり取り組む時間が取れる貴重な休みです。苦手な教科をおさらいしたり、興味のある分野の本を読んだり、ダンスを練習したり、自転車でうんと遠くまで行ってみたい、暑くて寝苦しい夜には野宿してみたり……。健康に留意して、充実した夏を過ごしてください。

高校生ものづくりコンテスト九州大会

7月9日(土)、10日(日)は長崎県で九州大会が行われました。本校からは木材加工部門に新堀晴さん(建築科3年・諸富中)が佐賀県代表として出場しました。新堀さんは昨年、この大会で最優秀賞を受賞し、全国大会への切符を手に入れ、その全国大会で準優勝を果たしました。再び全国の舞台で頂上を目指したいと臨んだ大会でしたが、結果は惜しくも優秀賞で、全国大会進出はなりませんでした。

新堀さんに今大会を振り返っての感想や木工についてなど話を聞きました。



木が好きだし、道具が好きなので練習は楽しいです。本番前、プレッシャーを感じたけれど、始まったら集中できました。出来は県大会よりはよかったけれど、寸法が少し長くなってしまいました。1年間練習してきて、2年の時は上手くできなかったこともできるようになり、レベルが上がったので、努力することが大事だと実感しています。練習で大切なのは、毎回悪い点を見つけて改善することです。青木先生には、怪我をしないように手を置く位置など細かいところまで指導を受けました。先生はなんでもうまくて、例えばのこぎりを使うのも1回でさっとまっすぐ切れます。自分も頑張って先生に近づきたいです。



技能検定3級 知事賞・会長賞受賞おめでとう

技能検定とは、働くうえで必要とされる技能の習得レベルを評価する国家検定制度です。機械科学部などの部活動の一環として、また特に希望する生徒が、昨年度後期に機械加工、機械検査、機械保全、テクニカルイラストレーション、電気機器組立て、建築大工の技能検定を受験しました。

そして高校生受験者のトップ合格者に与えられる知事賞をテクニカルイラストレーション3級で牧瀬光希さん(K2・上峰中)、電気機器組立て3級で古賀悠仁さん(I3・城東中)の2名が受賞し、それに次ぐ2位の



牧瀬光希さん



左が古賀蒼仁さん、右が悠仁さん

成績で古賀蒼仁さん（M3・城東中）がテクニカルイラストレーション3級で会長賞を受賞しました。牧瀬さんは当時1年生ながらにして受験し、見事最高点で合格。双子の兄弟、古賀悠仁さん・蒼仁さんはそろって優秀な成績をあげての合格でした。3人に勉強のコツなどを聞きました。皆さんも参考にしてください。

牧瀬光希さん「検定を最優先に取り組みました。知らない言葉がたくさん出てくるので苦しかったです。製図の時に学んだことと関連付けて覚えしました。過去問を何も知らないところからとにかく解いて、間違ったところをネットで調べたりして勉強していくうちに、いろいろ繋がってきて理解していききました」、古賀悠仁さん「問題をラダー図に書き直すのが難しかったです。先生が補習をしっかりとくださったおかげでいい成績が取れました」、古賀蒼仁さん「3Dの最初に描く面をどれにするかで、その後の作品が決まるので、そこが一番大事です。実技は判らないところをどんどん先生に質問して上達しました」。

ラグビー九州大会準優勝

6月18日から長崎市総合運動公園かきどまり陸上競技場にて開催された第75回全九州ラグビーフットボール大会に出場した本校ラグビーフットボール部は順調に勝ち上がり、6月21日（火）、決勝戦に臨みました。対戦相手は強敵東福岡高校。試合開始まもなく、濃霧で試合が20分中断するというアクシデントにみまわれましたが、その後は霧もすっかり晴れ、時折雨の降る中でしたが力一杯闘いました。結果は10対33で惜しくも敗れましたが、堂々準優勝を飾りました。



工場見学・大学見学

6月7日（火）は工場見学・大学見学でした。これまで毎年この時期に実施していた行事ですが、この2年はコロナ禍の影響で全学年での実施はできず、また時期もバラバラでした。今回は久しぶりに全校一斉に実施でき、朝から次々と遠方に向かうクラスから順にバスが出発していきました。3年生の進学補習参加者は大学を見学しました。以下は生徒諸君の感想です。

工場見学「電気は見えないものだから勝手な行動をしないでとおっしゃったとき、本当に大きな電気が流れていて、命を失う可能性があるものなんだと改めて感じました。（C3石丸ちひろさん）」、「実際に仕事をしているところを見ると自分たちが学んでいるものよりハイレベルなものを使い、たくさんの知恵が詰まっているものばかりだと感じました。なかにはとても危険なものもあり、仕事の大変さを肌身に感じることができました。（E2植松凜也さん）」、「建築業に携わって苦勞する場面を体験してきた人たちの話から、職人としての生きがいや働くことの大変さを学びました。（A1山口未衣那さん）」、「サンライズパークのアクアでは、細部まで工夫がされていて、一つ一つの工夫に大きな意味があってワクワクした。（A1豆田くららさん）」



「人とのコミュニケーションが非常に大切で、人とぶつかることもあるけれど、ぶつかることによってよりよいものになっていくことが分かったので、日々の学校生活でコミュニケーションを大切にしようと思いました。（A1中島陽翔さん）」、「設計図を見せてもらったが、何が書かれているのか分からなかった。しっかりと説明してもらった。だけれどいまいちわからなかった。2年後には見ただけで分かるような人になりたいと思った。（A1古賀元章さん）」

「自分のケーブルのイメージは細いものだったけれど、大電さんでは撚線（よりせん）40本の太いケーブルを作っていたから驚いた。（C1 岩本蕾斗さん）」、「現場を見て、働いている人がいきいきとしており、とても楽しそうだなと思いました。



（A2 平野李果さん）」、「解体現場では、何もかもが初めてで驚くことばかりでした。水を放出しながら崩したり、重機のUFOキャッチャーみたいなものでつかんで移動させたり、まるで映画の世界みたいでした。（A2 中島雫さん）」、「鉄骨などをUFOキャッチャーみたいなものでつかんだりしている重機を見て、自分もやってみたいなと思いました。（A2 馬場虎晴さん）」、「CBNチップを使って実際に加工された切削工具を見ました。様々な太さのものがああり、一番細いものは髪の毛よりも細かったです。背景を白にして目をよく凝らすとやっとかすんで見えるほどの細さで、技術の高さに驚きました。（I3 内田響さん）」、「今回一番印象に残ったのは、とても真剣な作業員の人たちです。自分も働くようになったらこのような姿勢で仕事に取り組みたいと思いました。（I3 落合慶太郎さん）」、「従業員一人一人が自分の仕事に熱中しているのを見て感銘を受け、自分もこういう風に働きたいと思いました。（I3 小川颯介さん）」、「工場の生産ラインの中には、シーケンス制御がたくさん使われていました。自分たちが学んでいることが実際に会社の仕事の中で役立っているのを見て、とても大事なことを授業で学んでいることを実感しました。（I3 川崎海吏さん）」、「企業を顧客としている企業はあまり目立たないですが、世界トップシェアの高い技術を持つ企業がたくさんあることを知りました。（I3 福田康介さん）」

大学見学 「本当に数え切れないほどのパソコンがあり、サーバーも家の100倍ほどの速度や容量で、



とにかく大規模だなと思った。（C3 姉川勝哉さん）」、「大学内には自習スペースやリモート面接を受けることができるボックスなどがあり、様々な面で学生をサポートする設備がありました。学習意欲が掻き立てられました。（C3・福地諒真さん）」



表彰

M：機械科 K：機械システム科 E：電気科 C：電子科 I：情報システム科 A：建築科

- ◆ 令和4年度佐城地区高等学校ソフトテニス春季大会
優勝 佐藤・高崎ペア
佐藤 新琉 (E3・三日月中)
高崎 幸樹 (K3・城東中)
- ◆ 技能検定 知事賞
電気機器組立て 3級 古賀 悠仁 (I3・城東中)
テクニカルイラストレーション3級 牧瀬 光希 (K2・上峯中)
- ◆ 技能検定 佐賀県職業能力開発協会 会長賞
テクニカルイラストレーション3級 古賀 蒼仁 (M3・城東中)
- ◆ 令和4年度第24回末弘杯 全九州高等学校選手権飛込競技大会
男子飛板飛込 第1位 村岡 尚哉 (A1・大和中)
男子総合 第3位 村岡 尚哉
- ◆ 令和4年度 全九州高等学校体育大会柔道競技
男子66kg級 第3位 大坪 奨武 (M3・三日月中)
男子90kg級 第3位 相良 卓宜 (M3・昭栄中)
女子78kg級 第3位 川頭 夏美 (C1・三日月中)
- ◆ 令和4年度 全九州高等学校体育大会ラグビーフットボール競技
第2位
- ◆ 第53回九州ジュニア柔道体重別選手権大会
男子66kg級 第3位 大坪 奨武

8 月 行 事 予 定

日	曜	行事予定
1	月	
2	火	2級ボイラー技士免許試験（久留米）
3	水	全校登校日
4	木	体験入学（1日目）
5	金	体験入学（2日目）
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	
10	水	学校閉庁日
11	木	山の日
12	金	電気点検（停電）
13	土	
14	日	
15	月	
16	火	
17	水	第2回推薦会議 工業部会進学希望者学習会
18	木	
19	金	
20	土	SAGAものスゴフェスタ2022
21	日	
22	月	
23	火	
24	水	全国高P連石川大会
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	



佐賀県立佐賀工業高等学校

所在地 〒840-0841 佐賀市緑小路1-1

TEL 0952-24-4356

FAX 0952-25-7043

（ホームページ）

<https://www.education.saga.jp/hp/sagakougyoukoukou/>

編集後記 屋根を叩く雨音を聞くとワクワクします。でも実はこれまで、家が雨漏りしていたので、楽しみ半分、心配半分でした。いつも漏るわけではなく、年に何回か、おそらく南風のある角度のとき。心配な日は出がけに雨受けのボウルを置いていました。真夜中に、ピチャ…ピチャ…という音で目が覚めて、慌ててボウルを置いたことも。春にした3度目の修理が今のところうまくいったようです。だいぶ安心して雨を楽しめるようになりました。梅雨のあとの大雨にドキドキワクワクです。 K